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郑州民生 A11
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□晚报记者 张华 实习生 邵亚男/文
晚报记者 张翼飞/图

本报讯 嵩山路与棉纺路交叉口新建的人
行天桥已经投入使用，但记者连日观察发现，这
座新桥却不受周围市民青睐。在昨日的采访
中，有市民认为是桥设计过高，爬一次得歇两
次，还有市民以为这是一条“断头桥”。

昨日上午，市民王新生去嵩山路棉纺路附
近的一家超市购物，看着桥下车水马龙，他就想
试着走刚建好的人行天桥，可站在路东边的桥
下，映入眼帘的是对面突兀的桥底。“莫非是个
断头桥？”王新生犹豫了一会儿，决定还是在桥
下等红绿灯，“万一是个断头桥还要来回跑，多
耽误事”。

记者观察到，该桥是东西走向，站在东边道
路一侧或者西边道路一侧，给人的感觉确实是

“断头桥”，以为该桥还在施工中，迷惑性可不小。
记者发现，该路口西北角和东北角虽然没

有行人信号灯，但路面上依然保留着斑马线，行
人看到自行车信号灯时就通过。

附近居民王女士是有车一族，每次通过该
路口都会遇到行人抢道的事。她说，桥下有斑
马线，路人当然认为可以通过，“既然不让走桥
下，就得标清楚”。

□晚报记者 李萌

本报讯 昨日上午，郑州市轨道交通1号
线一期工程的初步设计通过专家审查。经审
查，专家组认为，初步设计对 1号线功能定位
清晰，提交的设计文件全面、主要技术标准符
合《地铁设计规范》和《城市轨道工程项目建
设标准》，设计内容和深度基本达到初步设
计要求。经修改和完善后，可作为下阶段设计

依据。
本次审查的范围为郑州地铁 1号线一期

工程凯旋路站至体育中心站段，线路全长
25.967公里，均为地下线，设站 20座，均为地
下站，其中换乘站6座，设车辆及综合基地、停
车场各一座，主变电站两座，控制中心一座。
其中，5座车站的土建工程设计已按“轨道交
通配套地下市政工程、综合交通枢纽和火车站
西出口配套轨道交通工程项目”要求，通过专

家审查。
建设计划总工期规划为 5年，这对于城

市的第一条轨道交通线是合适的，但土建工
程风险多，不可预见因素多，专家组认为，安
排 36个月偏紧，建议调整土建工期为 42~45
个月。

此外，专家组还对地铁 1号线的投资总
额和建设成本进行了审查。经审查，本项目
投资估算总额由 154.635亿元调整为 154.199

亿元，技术经济指标由 5.90亿元/正线公里，
调整为 5.89亿元/正线公里。专家建议在下
阶段做好设计优化和造价分析，实现投资有
效控制。

另外，据郑州轨道交通有限公司负责人透
露，郑州地铁 2号线争取于明年上半年开建。
此外，在郑州 1、2号线开建之后，将计划优先
开建地铁5号线（环线），在2016年前，郑州“十
字+环形”的地铁运营格局将基本形成。

不少市民选择从桥下通过不少市民选择从桥下通过

地铁2号线有望明年上半年开建
1号线初步设计通过审查

新天桥咋就鲜有人走？


